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4. Mai 2008 Gemeinde Vaduz 
 Herr Bürgermeister Ewald Ospelt 
 Gemeinde Schaan 
 Herr Vorsteher Daniel Hilti 
  

Schwimmbad Mühleholz 
Parkplatzbewirtschaftung & Fahrradinfrastruktur 

Sehr geehrte Herren 
Lieber Ewald, lieber Daniel 

Vielen Dank für das Schreiben HV/ik,525 vom 16. April 2008 betreffend die Fahrradinfra-
struktur beim Schwimmbad Mühleholz. 

Der VCL-Vorstand versteht, dass das Schwimmbad Mühleholz für die beiden Gemeinden 
jährliche Defizite von etwa CHF 400'000 verursacht und weitere Investitionen (wie das Dach 
des Verpflegungsbetriebs) notwendig sind. 

Das Ziel ist es, dass ein deutlich grösserer Anteil der Besucher zu Fuss, per Fahrrad oder 
mit dem öffentlichen Verkehr zum Schwimmbad kommt. Um die Attraktivität für den Radver-
kehr zu erhöhen, braucht es gute Radständer; heute hat es nur “Felgentöter”. 

Die im Schreiben des VCL vom 25. Februar 2008 vorgeschlagenen PedalParc-Ständer direkt 
südlich des Eingangs verursachen Kosten von etwa CHF 7'000 (flexo, ab Rampe, inkl. 
MwSt) für 45 Fahrräder (Radabstand 40 cm). 

Der VCL fordert zwar die Bewirtschaftung aller öffentlichen Parkplätze. Doch – entgegen der 
Aussage in der Medienmitteilung pafl vom 21.2.2008 – erfordert dies nach VCL-Ansicht kei-
nesfalls grosse Investitionen, ausser den Einrichtungen für die kontrollierte Bewirtschaftung. 
Und diese Investitionen (unseres Wissens etwa CHF 31'000) bezahlen sich bei richtig be-
messenen Parkgebühren in wenigen Jahren selbst. 

Das Land (50% Subvention) und die beiden Gemeinden geben CHF 420'000 aus für die “Be-
festigung der Parkplätze und die Einführung einer Parkplatzbewirtschaftung”.  

Doch der für attraktive Fahrradständer direkt südlich des Eingangs benötigte Betrag von total 
weniger als CHF 10'000 fehlt?  

Der VCL-Vorstand hat kein “Verständnis, dass der Verwaltungsrat zum gegebenen Zeitpunkt 
auf die Realisierung neuer Fahrradunterstände verzichtet”.  
Doch hat der VCL für das Schwimmbad nur Fahrradständer vorgeschlagen, keine Fahrrad-
unterstände, da man/frau doch eher bei schönem Wetter ins Schwimmbad geht. 

Freundliche Grüsse 

 
Dr. Georg Sele, Präsident VCL 

 


